

Agencia estima un balance negativo de 2% del PIB:

# Moody's advierte que el déficit fiscal efectivo en 2025 sería mayor al previsto por Hacienda

La clasificadora de riesgo plantea que los ingresos provenientes de la Ley de Cumplimiento Tributario tendrán un rol clave para las finanzas públicas.

J. P. PALACIOS

Los supuestos y énfasis del proyecto de Ley de Presupuesto del año venidero, que ya se está discutiendo en el Congreso, están empezando a ser calibrados por las agencias de clasificación de riesgo soberano.

Una de ellas es Moody's. En una primera lectura de la iniciativa del Gobierno, comparte los focos de aumento del gasto social, pero realiza algunas advertencias.

"El enfoque de la propuesta de Presupuesto para 2025 en un mayor gasto

en pensiones, salud, educación y seguridad está en línea con nuestras expectativas de un aumento gradual del gasto social en Chile. Una consideración clave para nosotros será cuánto de este aumento del gasto se financia a través de mayores ingresos gubernamentales para limitar el impacto en futuros déficits fiscales", señala William Foster, *senior vice president* de Moody's Ratings, a "El Mercurio".

El ejecutivo comenta que "la legislación reciente (ley antievasión) debería ayudar a fortalecer la administración tributaria y las medidas de cumpli-

miento que contribuyan a un presupuesto más equilibrado". Sin embargo, advierte que la implementación efectiva de esta reforma, que el Congreso aprobó y despachó la semana pasada a ley, "será fundamental para este esfuerzo".

Foster también anticipa que esperan "un déficit fiscal (efectivo) de alrededor del 2% del PIB el próximo año".

Esa estimación es superior al déficit efectivo de 1% del PIB que está considerando el Ministerio de Hacienda en el erario nacional del próximo año.



Moody's realizó un primer análisis sobre el proyecto de Ley de Presupuesto 2025 que se está discutiendo en el Congreso.

## La última nota sobre Chile

A mediados de año, Moody's ratificó la calificación en moneda extranjera de largo plazo para Chile en el nivel de A2, con perspectiva (*outlook*) "estable".

De acuerdo con lo informado en ese período por la entidad, la decisión se fundamentó en su fortaleza institucional y gobernanza, así como en su sólida posición fiscal. Según la clasificadora, el marco institucional, junto a la política

macroeconómica prudente, ha permitido a Chile "manejar los significativos shocks de los últimos años".

Moody's dijo esperar "que los esfuerzos del Gobierno en promover la inversión y productividad en el sector minero y no minero ayuden a estabilizar el declive del crecimiento de largo plazo".

Al destacar otros elementos, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, valoró entonces que, para Moody's, "Chile mantiene sus fortalezas".